

Communiqué de presse

Bagnolet, le 20 juin 2024

Législatives : nos propositions pour l'ensemble du monde agricole et rural doivent être portées haut et fort pour un avenir désirable

La Confédération paysanne et la FADEAR travaillent constamment pour défendre les paysan·nes et pour construire un projet d'agriculture et de société basé sur la solidarité, l'ouverture à l'autre et le partage. C'est notre boussole. Le monde agricole et rural a besoin de propositions fortes pour des territoires vivants et dynamiques et une amélioration du quotidien des habitant·es de nos territoires. Pour cela, il faut rompre avec le libéralisme qui détruit la valeur de notre travail et le vivant et offrir des perspectives autres qu'un repli sur soi, prôné par l'extrême droite, qui nous mènera collectivement dans l'impasse.

Nos propositions pour un projet agricole et de société humaniste sont les suivantes :

- Pour la protection du revenu paysan via des prix rémunérateurs garantis, une régulation des marchés agricoles, la protection face aux importations déloyales à bas prix et la sortie du libre-échange, une répartition équitable des richesses, notamment des marges dans les filières alimentaires.
- Pour la régulation du foncier agricole, la défense du statut du fermage, l'arrêt immédiat de l'artificialisation des terres agricoles.
- Pour une politique d'installation-transmission ambitieuse.
- Pour la défense de l'élevage paysan.
- Pour un partage équitable de l'eau.
- Pour la préservation des droits paysans sur les semences, via notamment la lutte contre le brevetage du vivant et les nouveaux OGM.
- Pour le soutien des paysan·nes engagé·es dans la transition agroécologique (MAEC, AB, systèmes herbagers, biodiversité...).
- Pour le respect du pluralisme syndical agricole.
- Pour une politique d'accès à une alimentation relocalisée et de qualité pour tous et toutes, notamment grâce à une sécurité sociale de l'alimentation.
- Pour une amélioration des droits sociaux des paysan·nes et travailleur·euses, une amélioration des retraites agricoles, en métropole et dans les DROM.
- Pour la défense des droits des femmes et la lutte contre les inégalités de genre.
- Pour le maintien de services publics de proximité.
- Pour une politique de solidarité internationale.

Nous appelons le Nouveau Front Populaire à porter et concrétiser ces propositions dans l'intérêt des paysan·nes et de l'intérêt général pour construire une société solidaire et ouverte.

La FADEAR, réseau de l'agriculture paysanne et la Confédération paysanne, en sa qualité de corps intermédiaire, pleinement engagé dans le mouvement social, seront vigilantes pendant et après la campagne quant à l'application de réelles propositions de rupture avec le système socio-économique actuel, à même d'apporter du concret au monde paysan.

Contacts :

- Laurence Marandola, porte-parole nationale : 06 31 66 10 83
- Véronique Marchesseau, secrétaire générale : 06 98 53 76 46
- Paul Reder, président de la FADEAR : 06 76 41 74 18
- Caroline Nugues, chargée de communication : 06 95 29 80 78